

# Las Afore, fuertes a pesar de aumento en retiros por desempleo: Fitch Ratings

Pese al incremento que ha reportado la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) en los retiros parciales por desempleo durante los últimos meses, la agencia calificadora Fitch Ratings consideró que las administradoras se mantienen bien posicionadas, incluso si se aumenta la demanda de los trabajadores.

De acuerdo con la calificadora, la regulación limita el monto y la frecuencia de los retiros por desempleo por lo que las Afores pueden hacer frente al nivel de retiros, o incluso mayores, sin comprometer su posición financiera ni estresar la liquidez del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), por lo que Fitch no espera que las Calificaciones de Calidad de Administración de Inversiones de las administradoras de fondos sean impactadas negativamente por este motivo en el corto o mediano plazo, los procesos y recursos estables de las Siefores.

“En el medio de la contingencia por coronavirus, las Afores han registrado mayores retiros por desempleo en marzo y abril de 2020. Sin embargo, aún no se transfieren los netos de entrada impulsados, en gran parte, por las contribuciones obligatorias”.

De acuerdo con la Consar, durante abril, los retiros parciales por desempleo que realizaron los trabajadores de sus cuentas individuales de las Afore sumaron mil 591 millones de pesos, lo que significó una alza de 95.5 por ciento anual en términos reales, comparado con los 813.9 millones de abril de 2019.

En tanto as cifras publicadas por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) muestran que cerca de 555 mil trabajadores perdieron su empleo en abril de 2020, suponiendo que cumplieron todos los requisitos para el retiro por desempleo por el monto máximo posible, las Afores esperarían retiros por un monto máximo de hasta 4 millones en los próximos meses, equivalente a 0.1 por ciento de los activos que administraban, señaló Fitch.

“Las Siefores (mecanismos de inversión) están bien posicionadas para hacer frente a niveles incluso mayores de retiros por desempleo antes de reducir específicamente su base de activos bajo administración. Además, las posiciones conservadoras observadas en los últimos años en los portafolios de las Sieforesles ayudan a evitar minusvalías como las que experimentaron los mercados internacionales de capitales durante el primer trimestre de 2020”.

Con base en las expectativas actuales del mercado en cuestiones de retiros por desempleo, esto también indica que la estabilidad financiera de las Afores no será amenazada en el corto plazo.